

La derecha "politiza" los libros para subirse a la elección

Categoría: 156-Tema del mes

Publicado: Sábado, 02 Septiembre 2023 13:15

Escrito por Témoris Grecko



La embestida contra los nuevos libros de texto posibilita que la derecha mexicana movilice a sus bases radicales. "Las circunstancias le permiten a la Iglesia católica politizar este hecho y legitimar algunas posturas absurdas, como esto de quemar los libros, de arrancarles páginas o encapsularlos", plantea Bernardo Barranco.

En entrevista con MILENIO, el experto en catolicismo contemporáneo explica que "lo que estamos viendo es la continuidad de un esquema de lucha que se conjuga con la dinámica de la lucha por la Presidencia".

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://palido.deluz.com.mx>

La derecha "politiza" los libros para subirse a la elección

Categoría: 156-Tema del mes

Publicado: Sábado, 02 Septiembre 2023 13:15

Escrito por Témoris Grecko

Desde hace un par de años, la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) explicaba su rechazo a los nuevos libros de texto "por el riesgo de una manipulación ideológica de la historia, de un adoctrinamiento de nuestros hijos", sostuvo en un artículo de 2021 su penúltimo presidente, Leonardo García Camarena.

Su incomodidad, sin embargo, no es exclusiva con la visión del gobierno obradorista, sino que es parte de una oposición sistemática a los proyectos educativos del Estado posrevolucionario desde que se estableció el artículo 3º, constitucional que le da a la educación un carácter laico.

Tampoco son solo los nuevos títulos de la SEP los que le parecen inaceptables, sino en general los libros de texto gratuitos, contra los que ha hecho campañas desde su primera introducción por el entonces presidente Adolfo López Mateos, en 1959.

Tan extrema es su postura que la UNPF ni siquiera perdonó al panista católico Felipe Calderón, a cuyo titular de la SEP, Alonso Lujambio, la Unión le dirigió en 2009 una carta con duras críticas, denunciando que el propósito de los libros era respaldar "la orientación ideológica de acuerdo con la tendencia del gobierno en su momento".

En una nota titulada "Al estilo nazi... Quemaron libros en León, Guanajuato", del 4 de octubre de 2009, el diario Publímetro reportó que unos padres de familia incineraron decenas de textos para Secundaria de la SEP, de las materias de Biología, Ciencias, Ética y Formación Cívica, "porque no educan sobre los peligros que implica el uso de anticonceptivos y promueven el condón".

Con argumentos similares, la UNPF se movilizó contra los textos del gobierno de Luis Echeverría que por primera vez incluyeron dibujos del sistema reproductivo, explican Salvador Camacho y Yolanda Padilla en su artículo "Resistencia y oposición a contenidos de educación sexual en libros de texto gratuitos en México: 1974 y 2006".

A mediados de los 70, El Yunque se apoderó de la UNPF a través de César Nava Miranda Eduardo Turati, Federico Müggenburg y Guillermo Velasco Arzac y mantiene el control en la actualidad.

En su toma de posesión como presidente de la Unión en 2017, García

La derecha "politiza" los libros para subirse a la elección

Categoría: 156-Tema del mes

Publicado: Sábado, 02 Septiembre 2023 13:15

Escrito por Témoris Grecko

Camarena fue apadrinado por Eduardo Hertfelder, cabeza del Instituto de Política Familiar (organización fachada de El Yunque español).

A través de la esposa de Vicente Fox, Martha Sahagún, en alianza con Elba Esther Gordillo, en 2003 la UNPF introdujo al sistema de educación pública una serie de tres libros con el nombre de Guía para Padres, basados en la postura de la Iglesia católica.

Sin embargo, Fox no cumplió la promesa de repensar la educación a partir de la doctrina de la Iglesia y "fue una enorme decepción para las organizaciones de ultraderecha", apunta Barranco.

Y en 2007, su postura "contra la ideologización" derivó en la creación de la coalición A Favor de lo Mejor, en la que lanzaron campañas de boicot publicitario para cancelar los programas que consideraban negativos.

Los alentaba un antecedente de éxito: quien los convocó, el empresario Lorenzo Servitje, había logrado sofocar y hundir en 1997, con ese mismo método, al Canal 40 de la Ciudad de México como represalia por difundir un reportaje sobre la pederastia de Marcial Maciel, fundador los Legionarios de Cristo.

Empresarios aliados

A través de su agrupación Mexicanos Primero, el empresario y político opositor Claudio X. González compartió causas con la derecha mexicana en el sexenio de Enrique Peña Nieto y en el actual.

La coincidencia de El Yunque con González es tal que la demanda interpuesta por la UNPF contra los nuevos libros de texto fue elaborada con la contribución de una organización creada por Claudio X., el Consejo Nacional de Litigio Estratégico.

Además, el dueño de Televisión Azteca, Ricardo Salinas Pliego, mediante el conductor Javier Alatorre, presentó hace unos días un alegato al aire contra los nuevos libros recurriendo al argumentario de El Yunque y la UNPF: hay "una conspiración" para ideologizar la enseñanza por lo que "el peligro comunista acecha a los niños en

La derecha "politiza" los libros para subirse a la elección

Categoría: 156-Tema del mes

Publicado: Sábado, 02 Septiembre 2023 13:15

Escrito por Témoris Grecko

México!".

Milenio, 8 de agosto de 2023, p. 13.